

La Religión es la cadena de oro
que tiene unida la tierra al trono del
Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres
estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CONDICIONES DE "CELAJES"

Se publicará todos los domingos

Suscripción por mes.....\$ 0.25
Número suelto..... 0.06
" atrasado..... 0.10

La colaboración será solicitada

Dirijase la correspondencia al Director

CON APROBACION ECLESIASTICA
Imprenta "CELAJES"

Administradora
Profesora Blasina Carias

Director
Canónigo Basilio Gómez

AÑO VIII

Danlí, Honduras, Centro América, 17 de Julio de 1932

Nº 642

BUSCANDO LA CONSAGRACION

CUANDO en el hogar no se deposita en el corazón del niño los bellos sentimientos de religión; cuando en la escuela no se le enseña amar y respetar a Dios y a sus Ministros; cuando la sociedad olvida que debe proteger al niño guiándolo por la senda de verdad y positivismo que da el ejemplo, en verdad que, se ha perdido toda una futura generación. Y si a estas faltas añadimos el gravísimo daño que causa al joven cuando ya, en centros de enseñanza laica, algún raro profesor en vez de dar explicaciones de la materia de clase,—tal vez por falta de preparación para desarrollar el tema de la hora,—entra en amena charla con sus discípulos, tratando de asuntos de la religión católica, burlándose de sus verdades, negando sus dogmas y misterios; de suerte que, con los días, aquellos corazones en donde los padres habían depositado la semilla de la fe y temor a Dios—creyendo que, como laica la enseñanza, no se trataría de asuntos religiosos determinativos—se pervierten, niegan todo, desconocen al Altísimo y dudan de todas las doctrinas del catolicismo; esto fue el resultado de la labor de aquel que, en vez de enseñar ciencia, puso el germen del ateísmo.

Dado lo anterior, no es extraño que, la mayor parte de la juventud que ha cultivado su cerebro en las aulas del colegio, sea una avalancha que se arroja a segar (pretenden) las flores que la fe coloca en el santuario en donde se venera la imagen de Cristo. Son los enemigos jurados de la religión, que no pierden ocasión y momento para declarar su odio y levantar su bandera de desconocimiento a Aquel que les dio la existencia y que les pedirá cuenta de sus actos.

La mayoría de los hombres se jacta de ser anti-religiosa, de burlarse de Dios, de sus obras, de sus santos, y si ha cultivado su cerebro, sus ataques se vuelven de privados a públicos, sin ningún temor.

Cuántos escritores conocemos que, han principiado escribiendo sobre temas indiferentes; después, ya afirmando su estilo y cosechando algunos aplausos, van cambiando. La vanidad ha principiado a inflarles el corazón. Mas, les falta algo, algo que para ellos son palmas de oro, la meta de sus aspiraciones y es: LA CONSAGRACION, y para llegar a ella, preparan sus baterías, y dirigiendo las bocas de fuego de su artillería, arremeten furiosos, satánicamente, contra el clero, contra los dogmas, ya sea seriamente o como unos tristes o desgraciados bufones, y al aplauso de las turbas heréticas, de los degenerados que temen a la ley de Cristo, pues, les ataca sus vicios, creídos ya en el pináculo de sus triunfos, se desmayan abrumados por el peso de los laureles de oro de su CONSAGRACION soñada.

Vemos pues, que entre algunos nuevos escritores, el triunfo consiste en atacar a Cristo, a Dios en la Hostia, a



ESPERANZAS Y RECUERDOS

I
Dulce niña, a quien convida
el mundo con faz risueña;
alma inocente que sueña
en la aurora de la vida.
Inquietos tus ojos lanzas
hacia un bien que ves cercano,
dí, tu corazón ufano,
¿de qué vives? De esperanzas.

II
¿Pasó la ilusión querida
de la juventud incierta!
—¿Pasó y !..... ¡Cuánta dicha
(muerta!.....
¡Cuánta esperanza perdida!
—¿Son ya tus afanes cuerdos?
—¿Cordura les dan los años.
—¿Qué padeces? Desengaños.
—¿De qué vives? ¡De recuerdos!

III
De este modo miro yo
cómo la vida se va;
primero lo que vendrá
y después lo que pasó.
De la dura muerte esclava
nos da por toda riqueza,
esperanzas..... cuando etopieza,
y recuerdos cuando acaba.

Duelo en la capital

Señor Canónigo Basilio Gómez.

Tegucigalpa, 14 de julio de 1932.—Anoche falleció a edad avanzada la señorita Lola Irias, muy apreciada por esta sociedad debido a sus grandes virtudes. Afmo.—Angel Sevilla P.

Según el telegrama anterior de nuestro ilustre amigo don Angel Sevilla, se fue para siempre de este mundo, la virtuosa señorita Dolores Irias, miembro importante de la sociedad capitalina. Tanto la familia de la desaparecida como la sociedad a que pertenecía, sienten de corazón pérdida tan sensible. Y es natural, pues la señorita Irias, con su nobleza de alma y su vida ejemplar, fue honra de los suyos y espejo de todos aquellos que la rodeaban, dejando un recuerdo viviente de su abnegación, caridad y demás virtudes cristianas. Elevando nuestras plegarias por el descanso de su alma, presentamos nuestro pésame sentido a su hermana la señorita Francisca Irias y demás deudos de la extinta.

Participación que agradecemos

Reinaldo Flores G. y señora, ponen a la orden de Ud. su primogénito Oscar Nicolás.

Danlí, Julio 7 de 1932.
Nos alegramos con el matrimonio amigo y lo felicitamos por esta gracia que Dios le ha concedido.

los sacerdotes, a los colegios católicos, en fin, a todo lo que huele a curas y a iglesias.

¡Lástima tanta inteligencia convertida en puñal contra Aquel que les dio la existencia! Nosotros nos horrorizamos del que lleva el anatema de PARRICIDA, de esos desgraciados monstruos del averno, para quienes pedimos que la justicia humana sea inflexible; y, ¿qué se diría de aquel que, buscando su CONSAGRACION, lleno de ira, rechinando los dientes, brotando de su boca un espumarajo fétido, levante airado su diestra empuñando un agudo puñal, queriendo (loco) romper el cielo, matar a Dios (idiotismo,) derrumbar iglesias, destruir los templos de enseñanza cristiana y apuñalar la divina Hostia? ¿Qué diremos de estos parricidas? ¿Qué diremos del hijo que, recibiendo de su padre un abrazo cariñoso, un beso de amor, un pan bendito, el hijo en pago de tanto amor paternal, diera un soberano bofetón al autor de sus días, o le hundiera el puñal y se bebiera la sangre?

ESO NO ES NADA **Petitorio de estatuto de colonización**

(HISTORICO)

TODAS las tropas francesas de guarnición en la capital del Tong-King están formadas en la plaza en tres líneas en cuadro: en el lado vacío se levanta un estrado, que ocupa el general gobernador, rodeado de su Estado Mayor y de sus ayudantes. El general se dirige a uno de éstos diciéndole:—Buscad a la Madre María Teresa, superiora de la Caridad, y decidle que lleve órden de que se presente inmediatamente.

El ayudante parte; las tropas siguen formadas; el general conversa con los que le rodean.

Al cabo de una media hora vuelve el emisario y en medio del mayor silencio dice a su jefe:

La Madre María Teresa está ahora a la cabecera del lecho del cabo Fournier, a quien se le va a amputar la pierna, y dice que no puede abandonar a un herido; anima tanto con sus palabras, que el doctor Blesmut añade que sería una inhumanidad arrancarla de su lado.

—Volved y presenciad la operación; cuando se concluya, ha ced que venga inmediatamente.

Las tropas siguen formadas;

el general vuelve a su conversación; para media hora, y al fin la Madre María Teresa se presenta en la plaza.

El general se levanta; manda presentar armas y batir marcha; la humilde Hermana de la Caridad sonríe a los soldados que la siguen con miradas enterdecidas, y parece que nada de aquel espectáculo la extraña lo más mínimo. Tales su indiferencia. Llega al estrado, y al subir el primer escalón, se detiene: el general en lo alto, y en medio de un silencio imponente, dice con voz solemne:

—Madre María Teresa: cuando teniais veinte años, fuisteis herida de bala de fusil auxiliando los heridos en el campo de batalla de Balaklava.

En 1859 un casco de metralla os dejó tendida en las primeras líneas del campo de Magenta.

Luego estuvisteis en Siria, en China, en Méjico, y si no fuisteis herida, no fue porque no os expusierais a las balas de cañón y de fuellería, y a los sables y lanzas de los enemigos. En 1870 se os recogió en Reschaffe cubierta de heridas de arma blanca entre un montón de coraceros muertos.

Todas estas acciones las habéis coronado ha pocas semanas con una que recuerda los hechos más heroicos de la historia.

Cas una granada en la ambulancia que estaba a vuestro cuidado; no revienta, pero puede hacerlo de un momento a otro, causando nuevas heridas en aquellos cuerpos ya desangrados; pero estáis allí; cogéis la granada en vuestros brazos, sonreís a los heridos, que os miran con estremecimiento de terror, ya más por vos que por ellos, y la lleváis a ochenta metros de distancia.

Al dejarla, notáis que va a reventar, os arrojaís al suelo, estalla y se os ve cubierta de sangre; pero cuando acuden a recogeros, os levantáis sonriendo como siempre y diciendo: “No es nada”. No bien curada todavía volvéis a los hospitales, de donde ahora se os ha llamado. Mientras el general pronuncia estas palabras que inflaman todos los corazones, conociéndose los esfuerzos y la voluntad para que el entusiasmo no estalle en sollozos y aclamaciones, la Madre María Teresa tiene la cabeza bajo y los ojos clavados en el crucifijo que cuelga de su cuello.

El general prosigue:

—Madre María Teresa, subid y arrodillaos en el último escalón.

Así lo hace.

Entonces el general da tres espadas a la Superiora de las Hermanas de la Caridad, se quita la Cruz de la Legión de Honor, se la pone sobre el hábito y dice esforzando la voz:

—Os pongo la cruz de los valientes el nombre del pueblo y del ejército francés: nadie la

Necesario a tres aldeas de Entre Rios y Mar

§ ===== §

Honorables señores Secretarios del Congreso Nacional:

El ciudadano que suscriba pone respetuosamente en manos vuestras este Petitorio de iterés regional.

Enclavadas en el extremo Sur de Entre Rios y Mar, que antaño formó parte del Reino de Poyas, en que el genial novelista Alejandro Dumas (padre), hizo legítlar a su capitán Pablo, en ese pedazo de tierra que fué y es hondureño, como lo reconoce la Historia y declara el Laudo de S. M. el Rey de España, tiene el municipio de Danlí tres aldeas llamadas TROJES, CIFUENTES y PROVIDENCIA, las cuales han venido formándose entre peligros y degradaciones. La lejanía y aislamiento en que se hallan, hace que se necite de un Estatuto especial, dentro de la Constitución de la República, que asegure y regule su vida y crecimiento, a la vez que la colonización de toda la comarca a que pertenecen, que alcanza al Mar Caribe y está circunvalada por tres ríos flotables que son: El Poteca o Bodega, El Coco o

Segovia y El Patuca; en parte, también por el Guayambre, que es afluente de este último.

Las ventajas y franquicias que prácticamente tenemos las habitantes de allá, son las siguientes:

1y—Cada quien se apropia una parcela que cultivar, como lote provisional de familia. (La tierra se adquiere allá por el trabajo).

2y—Estado seco. (Gracias a esto existe allá una especie de hermandad general y son muy raros los delitos).

3y—Impuestos personales de vialidad y escolar, a beneficio de las mismas aldeas.

4y—Impuestos sobre industrias diversas y consumo de ganado vacuno, los cuales son recogidos por los mismos alcaldes auxiliares para traerlos a las respectivas oficinas de Danlí. (Preferible sería que se invirtiesen esos impuestos en beneficio de las mismas aldeas, pues nada valen aquellos para el Gobierno ni para el municipio.)

5y—Servicio militar local, en tiempo de paz. Sólo en tiempo de guerra se nos llama a Danlí a prestarlo.

6y—Comercio libre. Ningunos derechos aduaneros ni municipales de importación ni exportación se pagan. De cobrarse, que sean a favor de las mismas colonias agrícolas.

7y—No ejercemos el derecho de sufragio, porque la distancia y los ríos nos imposibilitan en invierno para venir a Danlí, que es la población hondureña más cercana y la que nos protege. Estamos inscritos en sus Censos Civil y Militar y bajo su jurisdicción judicial y Parroquial también.

8y—Zonas agrícolas y ganaderas, separadas o mixtas. Las tenemos, porque pensamos que el mejor sistema para que la agricultura prospere en manos de los pobres, es el de que los animales domésticos se críen bajo cerca y que las sembreras no la tengan, puesto que las plantas no caminan.

9y—Los católicos, que son la mayoría allá, están construyendo una Ermita rústica provincial, ayudados por todo el vecindario. El año recién pasado, (1930), por primera vez, fué un sacerdote, mandado por el señor cura parroquial de Danlí, a bautizar los niños y a bendecir la Ermita, dedicada al Crieto de Limpia, Patrón de Cifuentes.

10.—El Gobierno tiene, desde 1919, un Comandante Local y Jefe de Resguardo, (antes no tuvo más que un Sargento comisionado) y la municipalidad de Danlí tiene desde 1910 seis alcaldes auxiliares, distribuidos convenientemente.

11. El Gobierno tiene Oficina

San Vicente Ferrer, O. P.

0-0-0

Es uno de los taumaturgos del orbe católico. Su cuna fue la hermosa ciudad de los jardines, Valencia. Sus prodigios superaron a las arenas del mar, llegando a tal punto que el Prior de su convento hubo de prohibirle la realización de nuevos milagros sin licencia.

Pasó un día por una de las calles y rió a un albañil que perdiendo el equilibrio se venía al suelo gritando: ¡Fray Vicente, Fray Vicente!.....

Y el Santo extendiendo su portentoso brazo, le dijo:

Detente unos momentos mientras voy a pedir licencia al P. Prior para que bajes.

Toda la ciudad asombrada celebró una vez más al gloriosísimo HACEDOR DE MILAGROS.

ha ganado con más acciones heroicas ni con una vida tan completa de abnegación hacia sus hermanos y de servicios a la patria.

—¡Soldados presentad armas! Una inmensa aclamación sale de todos los labios.

La Madre María Teresa se ha levantado y su fisonomía ha vuelto a tomar su expresión natural.

—¡Ha concluido, mi general?—Pregunta.

—Sí.

—Pues vuelvo a ver al amputado. ¡Esto es nada!

REVISTA CATOLICA.

(Pasa a la página 3.)

Lo que contestó una muchacha inglesa q' fue solicitada para un concurso de belleza

—0—

Una muchachita inglesa requerida para tomar parte en un concurso de belleza escribió al presidente del comité seleccionador la siguiente carta que se publicó en muchos periódicos ingleses.

Señor:

No ha entrado en mis cálculos ser más bella que las demás mujeres. Si soy o no bella, es asunto que sólo puede interesar a mí y a los míos. Puedo asegurarle que, por lo que a mí afecta, esto no me ha preocupado ni un instante. En cambio, he sentido desde muy niña una grave preocupación: la de no ser idiota. ¿Cree usted que no lo parecería si aceptase su galante invitación? ¿Cree usted que no son lamentablemente candidas las mujeres que se lanzan a ganar tales campeonatos, exhibiéndose en público con el poco decoro que es habitual en semejantes concursos? Supongo que usted no lo cree, porque si lo creyese no se hubiese usted atrevido a enviarme su invitación, que agradezco, porque la supongo redactada por un hombre de inocencia paradisiaca que es incapaz de comprender que en su llamamiento hay una ofensa a una muchacha inglesa, que antes que bella prefiere ser honesta.

Le saluda muy respetuosamente.

MARY STEFENSON.

Don Modesto Laínez

Hace poco falleció en Tegucigalpa este honorable apárido, padre de una distinguida familia y miembro importante de la sociedad. Fue el señor Laínez un hombre que consagró su vida a hacer el bien a sus semejantes y al cumplimiento de sus deberes privados y públicos. Duerma en paz este caballero sin tacha y vayan para su estimable familia, como demostraciones de nuestro pesar, las plegarias que elevamos por la ventura de él.

Viene de la 2a. pág.

Postal y pronto quedará restablecida también en Cifuentes, la Telegráfica-Telefónica. (Véanse Presupuestos Generales Nacionales anteriores y presente.

12.—Carecemos de escuelas, aunque figuran desde hace años, en el Presupuesto Nacional.

Ahora somos apenas quinientos los pobladores de las tres aldeas, entre nativos y nacionalizados; pero naturalmente, la libertad de tierra y trabajo y las otras ventajas que dejo mencionadas en los primeros ocho puntos y los servicios públicos y seguridades a que se refieren los demás, juntamente con el mejoramiento de las vías de comunicación, atraerán a mucha gente laboriosa. Por lo tanto buena y provechosa obra sería la de afirmar aquellos derechos y franquicias.

Muy grata será para los habitantes de Entre Ríos y Mar, que los Poderes del Estado hagan algo en tal sentido, como es de equidad y de justicia. Ninguno más a propósito para ello que el Poder Legislativo, ni ocasión más propicia que la presente, para pedir que sea elevado a Ley el Estatuto Colonizador que dejo esbozado, porque el país entero reconoce y aplaude la cordura patriótica que impera en la Cámara hondureña.

Las oficinas de Estudios Territoriales y de Colonización deben ayudarnos en este negocio. Confío, al propio tiempo, en que nuestro departamento tiene tres hombres de acción en el seno del Congreso, que conocen este asunto, especialmente el Diputado don Abel Gamero, quien tenaz y eficazmente ha laborado por el bien de las aldeas expresadas. Queda, pues, en manos de éstos, en las vuestras y de todos los demás Representantes del pueblo, este memorial.

No se trata de hacer de Entre Ríos y Mar un estado libre, dentro de la libre Honduras, que no conoce cadenas, sino de dar vida intensa a una porción valiosísima de su territorio, la cual se convertirá al florecer, en valedar grandioso e inextinguible de nuestra frontera oriental.

Señores Secretarios del Congreso Nacional.

JOSE IDIAQUEZ.

Danfí, 23 de febrero de 1931.

Nota.—En esta copia está hecho el agregado de que hablé a los señores Secretarios del Congreso, en nota del 19 de abril.

Telegráficas

Yuecarán, 2 de julio de 1932. —Ayer despidióse el muy culto cirujano dentista don Pablo Fiallos, quien deja gratos recuerdos a su numerosa clientela, tanto por sus buenas maneras como por la calidad de sus trabajos, varios pacientes quedan esperando su regreso. Despedimos al Dr. Fiallos muy feliz viaje.—Ernestina Escobar.

San Pedro Sula, 20.—Si lograse que presidenciales designen vigilantes de prensa evitando el insulto y la calumnia indudablemente "Sol de octubre alumbraríamos en paz". Encuentro Marañón H. Iruera en Lima, resultó cero a cero. Tiempo fresco y lluvioso. Ultimos huracanes arrazaron mayorías fincas de este litoral.—El Heraldito.

Nacaome, 31.—A celebrar el día de San Antonio de Langue, fué el párroco de esta, Presbítero Sancho Arroyo, nótese gran entusiasmo; pues han pasado caravanas procedentes de Amapala, San Lorenzo y Pespire, por lo que creemos estará muy animada dicha fiesta patronal. Toños y Toñas acepten felicidades este día su santo nombre.—H. Medina.

Yuecarán, 3.—Con honda pena hemos sabido que falleció antier en Jacalespa la señora Juana de Valladares, madre modelo y esposa fiel a sus deberes. Deploramos desaparición buena amiga, enviándole sentido pésame viudo don Juan Valladares, hijos y yerno don Tiburcio Ayestas.—Ernestina Escobar N.

Comayagua, 5.—Ayer con solemnidad fiesta el trece aniversario nacimiento ciudadano León Alvarado, estrenóse himno Nacional y de la Paz en momento de coronar con laureles tumba del esclarecido hondureño.—José V. Vásquez.

Santa Rosa, 5.—En telegrama de ayer excité sociedades pacifistas toda la República, a fin procuremos confederación general para mejor desarrollo nuestras actividades.—Manuel J. Fajardo, Presidente Sociedad Pacifista. Confederación.

Tegucigalpa, 9.—Murió en Trinidad Santa Bárbara estimable señora doña Rosa de Paredes, madre del Dr. Salvador Paredes. Está para arribar al litoral Norte una comisión de Ingenieros americanos a practicar estudios en la frontera con Guatemala, por encargo del Tribunal de Arbitraje.—CRONISTA.

Tegucigalpa, 9.—Se anuncia el ingreso a San Pedro Sula para la próxima semana del ilustre Dr. Miguel Paz Barahona, ex-Presidente de la República, después de dilatada permanencia Europa. Sus amigos se preparan para hacerle entusiasta recepción. Mañana dará primera conferencia Prof. Carball.—REVISTA TEGUCIGALPA.

Anuncie en CELAJES

Nota de Potrerillos Lo q' dice un católico

Ya q' no nos es posible cumplir con el sagrado precepto de oír la santa Misa, por la larga distancia en que vive el sacerdote, dirigiéndome ei no a todos los hondureños, por lo menos a los habitantes de nuestros Departamento, nuestro Párroco desde la tribuna de su ilustrado periódico CELAJES nos da enseñanzas muy dignas y necesarias para la vida arreglada y devota, anatematizando los vicios y malas costumbres y señalándonos el sendero único y verdadero que conduce la eterna Felicidad.

He visto en el mismo periódico lo q' nos dice el señor Canónigo Gómez, q' pretextado cualquier motivo baladí, se retiran de la suscripción o no suscriben porque están suscritos a otros periódicos. ¡Pobres gentes! ¡En que otro periódico encontrarán mejor lectura para cumplir sus deberes como católicos, como ciudadanos, como padres, como esposos, como hijos! Es una obligación, bien lo sabemos nosotros, ayudar a la prensa católica, que es la única que moraliza a los pueblos.

LUIS RUIZ M.

Potreriños, 5 de Julio de 1932.

Notas de El Espinito

El 7 del presente mes cumplió años la niña Herminia Miranda y el 17 celebrará el suyo doña María del Carmen Duarte. También agregó un año más a su existencia, el 23 del recién pasado mes de mayo, el apreciable señor don Desiderio Miranda. Para todos deseamos eterna felicidad.

El matrimonio de Sabino Miranda y María E. Miranda es un desastre. Por cualquier motivo Sabino, con injurias y pésimo trato, saca del hogar a su esposa María, varias veces ayudado de su suegro Anastasio. No creemos nosotros que la esposa sea culpable porque la inocencia se palpa. Veremos en que para el proceder de estos señores.

M. TORIBIA MIRANDA.

El Espinito, 8 de Julio de 1932.

Primer aniversario

El 29 del pasado Junio se cumplió un año de haber fallecido trágicamente en Comayagua el caballero don Luis Munguía Payés, persona que gozó de estimación general por su hombría de bien y virtudes ciudadanas. Siempre rogamos por el alma del amigo desaparecido, reiterando en la fecha dolorosa nuestra sincera condolencia a su viuda doña Inés, hijos y demás deudos de él.

Un hombre escapó milagrosamente de las garras de un tigre

Hace veintidos días, poco más o menos, que el señor Ignacio Cárdenas, residente en la aldea de Apalí, de esta jurisdicción, en la montaña llamada "Las Mangas", próxima a dicho lugar y sobre la frontera nicaragüense, fue atacado ferocemente por un enorme tigre, siendo la causa de esa desgracia, el valor mal entendido o imprudencia del señor Cárdenas.

El señor Cárdenas se ha dedicado desde hace mucho tiempo a la caza de cerdo o jabalí montaraz, sin más compañía que sus perros y auxiliado de un cuchillo de regular tamaño y un reñón o lanza, arma esta última con la que da muerte al animal al tenerlo asegurado. En la fecha indicada, yendo de caza el señor Cárdenas, se encontró con un hermoso tigre, que viéndolo los perros, lo hicieron subir a un árbol al que también subió Cárdenas con el reñón para dar muerte a la fiera. Al intentarlo con el arma, el tigre se quitó el golpe, derribándolo de un zarpaço en la cara, y mordiendo ya el suelo y agarrándolo por último de un brazo fracturádolo, pero aún todavía Cardenas hacia uso del cuchillo. Los perros defendieran heroicamente a su amo atacando al feroz animal, el cual por librarse de ellos, soltó a la víctima que rodó por una pendiente hasta caer en una poza, que milagrosamente lo libró de la furiosa persecución de la fiera.

El hecho tuvo lugar temprano de la mañana, y como Cárdenas había perdido el conocimiento por los golpes recibidos, pasó casi todo el día en el agua sin darse cuenta de la vida, hasta ya muy tarde despertó y a duras penas llegó a su casa. Desde ese día se encuentra grave el valiente cazador, expuesto a los terribles efectos de una gangrena, y si vive, como lo esperamos, quedará impedido por toda su vida, recordando y narrando el peligro a que le llevó su imprudencia temeraria.

Quiera Dios que este lamentable hecho sirva de ejemplo a todos esos valientes que hacen de la caza una profesión sin temer el peligro.

Apreciables viajeros

Después de sufrir una delicada operación que le practicaron en Tegucigalpa, ha regresado a la ciudad completamente mejorada, la estimada señora doña Tula R de Alcántara. Nuestro saludo para ella.

Para la capital salió el Dr. don Pedro H. Ordóñez y sus hijos Oscar y María Luisa. Se nos informa que Oscar y María Luisa irán a continuar sus estudios en distinguidos colegios de los Estados Unidos.

PASTILLAS
— NEU-RAL-GI-NA —
Preparación Nacional

Nada las iguala en combatir las Neuralgias, los Dolores de cabeza, de oídos, de muelas, el Reumatismo, los Resfriados, la Gripe, los Cólicos menstruales, etc.
Seis centavos la pastilla, cuatro reales el tubo de doce, tres cincuenta el cartón de cien y cuatro cincuenta la docena de tubos. — Producto especial de la Farmacia REYES de Comayagüela. | Propietario: José L. Reyes.

De urbanidad

En nuestras conversaciones tengamos mucho cuidado: no tratemos asuntos que nos pueden acarrear daños o perjuicios, v. gr., la vida privada del individuo, las flaquezas sociales, etc. En pocas palabras, buyamos de todas las pequeñeces y vulgaridades para conservar siempre el elevado concepto que tienen de nosotros.

Las personas que conversan en la calle, los zaguanes y balcones, no saben lo que es educación.

Jamás nos debemos parar en la calle, las esquinas, las puertas y las ventanas. Esto nos acusaría de inculcos.

En la calle, solamente pueden ir del bracero las personas casadas. A los solteros de ambos sexos se les prohíben las buenas costumbres.

En nuestras relaciones, seamos corteses y sinceros. Con franqueza digamos SI o NO y sepamos honrar nuestra palabra. Así nadie nos acusará de hipócritas.

Aniversario fúnebre

El 9 del presente mes cumplió 21 años de haber fallecido, en esta ciudad, el bien recordado y distinguido Dr. don Segismundo Arriaga. Su hija, la apreciable señorita María Soledad, hizo celebrar una Misa en la fecha indicada, por el alma del ilustre profesional desaparecido.

Cumplida felicitación

Ayer día de nuestra Señora del Carmen, celebró su onomástico en Tegucigalpa la distinguida señora doña Carmen A. v. de Reyes. También en la misma fecha celebraron el suyo las apreciables señoras doña Carmen S. de Valle, doña Carmen v. de Rivera, doña Carmen de Ramírez, doña Carmen de Paz, doña Carmen v. de Inestroza, doña Carmen de Matamoros, doña Carmen Calderón y las señoritas Carmen Brito y Carmen Gómez. Con tal motivo, les enviamos nuestra atenta felicitación, pidiendo al cielo que siempre las conserve llenas de salud y felicidad.

RAUL CALLEJAS Z.
Ingeniero Civil

Ofrece sus servicios profesionales.
Danlí — Honduras.

Sucursales de J. Rossner y Co
EL PARAISO, ALAUCA, STA. CRUZ
Y LAS MANOS
Compan y venden artículos del país.
Nuestra condición de importadores directos, nos coloca en condición de sostener competencia.
Visítenos y quedará satisfecho de nuestra atención

TIENDA "LAS NOVEDADES" DE ROBERTO GAMERO
Este establecimiento está desempeando las mercaderías que ha recibido últimamente.
Aproveche esta oportunidad si desea obtener artículos de buena calidad, a precios razonables.
Apreáfírese a hacer su apartado, pues debe recordar que pronto se terminan dichos artículos y no dudamos que usted preferirá los mejores.

PENSION CENTRAL
En este establecimiento, el más céntrico de la ciudad, encontrará Ud. buena alimentación, cuartos amplios y ventilados, aseo y cultura.
MARINA GALLARDO A.
Propietaria.

Doña Trina v. de Quiñónez

El 30 de Junio próximo pasado falleció en Tegucigalpa esta apreciable señora. La extinta fue amante de su hogar, se consagró al bien de sus semejantes y supo cumplir como buena católica sus deberes religiosos. Elevamos nuestras plegarias por ella y presentamos nuestra condolencia a su familia.

Dos hogares enlutados.

El 13 del presente mes falleció en esta ciudad, después de larga y penosa enfermedad, la estimada y joven señora doña Carmen Murillo de Ferrera.

En la misma fecha dejó de existir en Los Arcos, lugar cercano a la población, el honrado ciudadano don Matilde Matute.

Elevando nuestras oraciones por el alma de los desaparecidos, expresamos nuestra sincera condolencia a sus familias.

Falta de cumplimiento

La actual Municipalidad, a pesar de la crisis económica que atravesamos, no ha dejado de pagar los sueldos al Profesorado

¿Quiere Ud. economizar parte del dinero que gana?

¿QUIERE USTED tener una reserva para el porvenir?
Tome una póliza de AHORRO de "El Ahorro Hondureño".

¿Quiere Usted asegurar el porvenir de su familia?

Tome una póliza de Seguros Sobre la Vida de "El Ahorro Hondureño".

Entendese directamente con
ROBERTO GAMERO,
Agente de dicha Compañía.

DANLI, HONDURAS C. A.

de ambas Escuelas de la ciudad, contando para ello, con la contribución espontánea de algunos padres de familia, que no la han hecho efectiva, mostrándose reacios para ese bien que se hace a la niñez. Se espera cumplan con su palatra.

EXCELSIOR A
DE
ROBERTO GAMERO
Danlí, Honduras, A. C.
Recibí por el último correo, las siguientes obras de Froylán Turcios:
Páginas del ayer... L. 1.50
El Vampiro (novela)... L. 1.59
Flores de Almendro (versos)... L. 1.25

En la misma librería encontrará Ud. Libros para Escuelas, Cuentos para Niños, Novelas, Revistas de Moda y de Literatura, Cuadernos de Caligrafía, Cuadernos de Dictado y Composición, papel de trazo, de oficio y para cartas, papel higiénico, naps finos americanos, etc. etc.
Pase hoy mismo a hacer sus compras. No vacile.

Alfredo Zambrana
MEDICO Y CIRUJANO
Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños
consultas: de 7 a 9 y de 2 a 4 p m.

Dr. Salvador H. Calleja S
Cirujano-Dentista S
Extracciones absolutamente SIN DOLOR.
Trabajos garantizados.
DANLI, MAYO DE 1932.

Alejandro Cerda G.
MEDICO Y CIRUJANO
Recientemente radicado en Danlí Ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de la ciudad. Atiende llamadas a toda hora del día y de la noche
Danlí, Honduras.

J. SANTOS VALLADARES G.
Abogado y NOTARIO G.
Dedicado al ejercicio de su profesión.
DANLI
Calle de EL CANAL, a intermedación de la casa cural.

Manuel J. Jazgado
Secretario de CapAn Honduras